



Projet Vert et Solidaire



Phase 1: samedi 4 décembre 2021

Une manifestation de plantation d'arbres fruitiers a été organisée avec les habitants de Mauran et le concours du Crédit Agricole le samedi 4 décembre 2021.



Le dossier de présentation de ce projet est consultable en cliquant sur le lien suivant:

• Télécharger le fichier «Projet de Plantation Arbres fruitiers Mauran VSite Internet.pdf» (2 Mo)

Ce projet a été cofinancé par le Crédit Agricole dans le cadre du plan d'action Mutualiste de l'agence locale de Cazères.

L'objectif de cette première phase a été de planter 63 arbres et arbrisseaux en différents points du village lors d'une manifestation qui a mobilisé plus de 50 personnes.

Vous pouvez consulter les albums des photos prises lors de l'événement en cliquant sur le lien suivant: <https://drive.google.com/drive/folders/1AbD5z7zx9ziZyVxQEDLACTd0ZX6Dij9I?usp=sharing>

Pour l'équipe Municipale, le sens de ce projet "Vert et Solidaire" est de partager les fruits de ces arbres avec tous les habitants (les jeunes, les moins jeunes et les anciens), de les impliquer dans les différentes phases de vie des arbres (conseil, plantation, taille, arrosage....) mais aussi d'embellir le village.

Phase 2: samedi 26 novembre 2022

Suite du projet de plantation d'arbres fruitiers dans notre village. La phase 2 consistait à remplacer quelques arbres fruitiers qui n'avaient pas pris en terre lors de la phase 1, mais aussi et surtout de planter des nouveaux arbrisseaux gourmands comme des groseillers, framboisiers etc... au niveau des nouvelles jardinières de la salle des fêtes. La matinée de plantation s'est terminée par un repas partagé entre les bénévoles. Rendez-vous en fin d'année pour la phase 3. En attendant, faites un tour au jardin d'enfants, les groseilles sont bientôt mûres.

Phase 3: samedi 25 novembre 2023.

Matinée entretien des arbres et arbrisseaux gourmands plantés précédemment .

Le premier objectif fut de tailler les vignes autour de la salle des fêtes de rafraîchir les rosiers au carrefour de La Croix mais aussi de préparer le sol pour la plantation de la haie sur la place du village.

- *Première étape:* passer la grelinette. Cet outil manuel muni de pointes et de deux manches, permet d'ameublir et d'aérer le sol. Contrairement au motoculteur, ou pire au labour, il ne mélange pas les strates et respecte la vie du sol.
- *Seconde étape:* l'application d'une généreuse couche de compost soigneusement préparée depuis plusieurs mois par Philippe, notre employé communal.
- *Dernière étape :* ajout d'une couche de paille protectrice.

Phase 4: samedi 27 janvier 2024.

La phase 4 consistait d'une part, à terminer la végétalisation de la place en créant une haie le long des murs en galets, et d'autre part, à planter de nouveaux arbres fruitiers au stade



pour couper le vent d'ouest et ramener des auxiliaires (insectes: coccinelles, papillons, vers de terre, etc...) sur le verger communal.

Les différentes essences ont été choisies grâce à l'expertise de l'association Arbres et Paysages d'Autan afin qu'elles soient adaptées au milieu et afin d'assurer des fonctions précises. Il faut aussi savoir que ces plants sont issus de semences sauvages et locales et que le prix très compétitif est dû au subventionnement de la Région Occitanie.

D'autres phases seront entreprises par la suite, en 2025 /2026 pour terminer le projet global.

- fabrication de nids pour mésanges et chauves-souris avec le concours de l'association "Les fous du bois"
- installation d'une ruche pédagogique
- etc... en fonction de nouvelles idées à venir...